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Muchas  gracias  por  invitarme,  una  vez  más,  a  estar  en  esta  casa  con  todos 

vosotros. Querido Presidente de la ONCE y querido Presidente del CERMI, para 

mí es un gran placer estar aquí, y recuerdo muy bien mis otros comparecencias 

en este mismo auditorio, de las que guardo un gratísimo recuerdo. 

Hoy  sabemos  que  el  año  2003  es  el  Año  Europeo  de  las  Personas  con 

Discapacidad y, sin duda, es una buena iniciativa para poner énfasis en uno de 

los  asuntos,  en  una  de  las  cuestiones  que  es  una  necesidad  en  la  sociedad 

española para incluir a todos. Y quiero deciros que las personas con discapacidad 

tenéis, sin duda, mucho que aportar a la sociedad española. 

Llevamos  muchos  años  de esfuerzos  dedicándolos  a  hacer  una sociedad  más 

avanzada, más solidaria, con igualdad de oportunidades para todos. Es verdad 

que la sociedad española es hoy una sociedad con más oportunidades y nuestro 

trabajo en el Gobierno consiste, fundamentalmente, en que esas oportunidades 

sean no solamente para algunos, sino para todos, y especialmente también sean 

oportunidades para las personas con discapacidad. 

Yo creo que es muy necesario y es muy conveniente subrayar y reconocer mucho 

más lo que se hace en todo lo que aportáis a nuestro país y a nuestra sociedad, y 



al que tenía alguna duda el Presidente del CERMI se lo acaba de despejar y el 

Presidente de la ONCE, también.  Formáis un colectivo muy importante,  muy 

trabajador,  muy  colaborador,  con  un  extraordinario  espíritu  de  mejora  y  que 

aprovecha  bien  las  oportunidades  que  se  le  brindan.  Sin  duda,  es  un  buen 

ejemplo para todos y, sin duda, estáis contribuyendo a que España progrese, se 

modernice,  en todos los ámbitos y yo,  como Presidente  del Gobierno,  quiero 

daros  las  gracias  por  ese  esfuerzo  que  compartís  con  todos  los  ciudadanos 

españoles. 

Quiero  deciros  que  soy  muy  consciente  de  que  la  plena  igualdad  de 

oportunidades  para  todos  solamente  puede  hacerse  realidad  mediante  la 

integración y la eliminación de barreras. Y no solamente hablo de las barreras 

físicas, sino también de las barreras legales, de las barreras sociales o educativas. 

Hacer posible que viváis con el mayor grado de autonomía es uno de nuestros 

principales objetivos, que podamos conseguir una mayor calidad de vida y que 

contemos con todos y que todos contemos para hacer una sociedad mejor. 

Nosotros, el Gobierno, el Partido Popular, queremos una España sin barreras, 

queremos una España sin obstáculos, queremos una España en la cual cada uno 

pueda aportar su esfuerzo y tenga su oportunidad. Llevamos trabajando desde el 

Gobierno siete años por ello y creo que vamos haciendo, poco a poco, que esta 

España sea como la pensamos y como la deseamos.

Venimos trabajando con vosotros de manera muy positiva, con el CERMI y con 

la  ONCE.  Personalmente,  hace  algunas  semanas,  por  ejemplo,  tuve  la 

oportunidad  de  reunirme  con  el  CERMI  en  La  Moncloa.  Estuvimos  allí 

conversando, tuvimos tiempo para tomarnos un café también, y yo no lo sabía, 

pero  me  dijisteis  que  era  la  primera  vez  que  un  Presidente  del  Gobierno  de 

España  recibía  al  CERMI.  Me  hizo  mucha  ilusión  saberlo,  porque  en  eso 

también nuestro país, España, ha cambiado. 
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Conozco perfectamente bien el papel tan importante que juegan, tanto CERMI, 

como  la  ONCE,  para  conseguir  que  las  personas  con  discapacidad  estén 

adecuadamente representadas en todos los foros. Por cierto, querido Mario, lo 

que es por mi parte caminos abiertos a la representación. Las listas municipales y 

autonómicas ya están presentadas,  pero estoy seguro de que habrá una buena 

presencia de personas con discapacidad. En la lista para las elecciones generales 

ya  me  ocuparé  yo  que  la  haya.  Por  el  momento,  mi  plaza  de  diputado  está 

vacante; o sea que… Va a estar vacante, va a estarlo.

Por tanto, quiero agradeceros mucho la colaboración que, a través de CERMI y a 

través de ONCE, habéis prestado en muchos proyectos legislativos que han sido 

de vuestro interés. Quiero daros la enhorabuena y quiero daros las gracias por 

vuestra ayuda. 

Quiero referirme un momento ahora a la ONCE, porque la ONCE, en cuya sede 

estamos, en cuya casa estamos, querido José María, sin duda cumple funciones 

insustituibles que merecen el apoyo de todos. Como recordaba, al igual que hace 

tres años en este mismo foro y con el aval que representa el fiel cumplimiento 

del  acuerdo  que  el  Gobierno  firmó  con  la  ONCE,  quiero  reiterar  nuestro 

compromiso con la estabilidad y con la seguridad jurídica y económica de la 

ONCE. 

Vamos a trabajar, en consecuencia, en asuntos que os preocupan y a los que has 

hecho referencia: vamos a actualizar el acuerdo vigente, vamos a fortalecer la 

lucha contra el juego ilegal y vamos a salvaguardar nuestro modelo en las nuevas 

iniciativas europeas. 

Yo antes decía que constituís un grupo  --o un colectivo, como se dice ahora-- 

muy amplio, pero también sabemos que las necesidades no son las mismas para 

todos, justamente derivadas de esa amplitud. Sabemos de vuestra diversidad y 

sabemos que esas diferencias, esas especificidades, tienen que ser atendidas de 

un modo personal y de un modo singular. Por tanto, nuestro compromiso quiere 

extenderse a todos en razón de sus necesidades. Queremos escucharos, queremos 
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conocer vuestras necesidades personales, y nadie mejor que cada uno de vosotros 

para decirnos qué es en lo más que podemos ayudar o qué es lo que podemos 

convenir razonablemente.

Creo que para poder contar con todos es fundamental que todos los ciudadanos 

puedan  acceder,  por  ejemplo,  a  una  educación  adecuada  y  de  calidad.  Creo, 

sinceramente, que en la Educación está la clave de las oportunidades. La reciente 

Ley de Calidad de la Educación adapta las necesidades especiales de los alumnos 

con el fin de conseguir que aprovechen al máximo sus capacidades. Tiene un 

espíritu claro de inclusión y medidas para ello, y busca lo que necesita en este 

momento nuestro país, que es una educación cada vez de más calidad. 

La integración laboral, por poner otro ejemplo, es un objetivo que nos beneficia a 

todos. La sociedad española no puede, ni debe, ni tiene que prescindir de nadie. 

Como he dicho,  tiene  que contar,  tenemos  que contar,  con vosotros  y  tenéis 

mucho que decir y qué aportar. Ya lo estáis haciendo, y de lo que se trata es de 

poner en marcha proyectos realistas y sólidos y no, evidentemente,  jugar con 

fuegos de artificio.

Pues  bien,  yo  creo  que  cualquier  política  de  integración  exige  previamente 

políticas que avancen en la prosperidad. En eso consisten las políticas sociales. 

Sin prosperidad es muy difícil avanzar en la integración. Políticas que avancen 

hacia el empleo,  políticas que avancen hacia el  bienestar. Y creo que son las 

políticas que contienen los proyectos del Gobierno. Son políticas de estabilidad; 

son políticas serias, como a mí me gusta decir; son políticas de futuro. 

No nos gusta que se despilfarren los recursos públicos. Nos gusta invertir los 

recursos que tenemos en proyectos que garanticen progreso y creo que lo que 

llevamos desarrollando desde hace siete años está produciendo buenos frutos. No 

queremos retrocesos y queremos aún más.
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Yo he anunciado ahora que después de siete años consecutivos de crecimiento en 

España vienen buenos meses  y buenos años. Vamos a mejor  en la economía 

española y vamos a mejor en la cohesión social en España, pero eso requiere no 

perder  el  rumbo.  Equilibrar  las  cuentas  públicas,  tenerlas  sanearlas,  cumplir 

nuestros  deberes,  no  malgastar  el  dinero  de  todos,  favorece  a  los  más 

necesitados,  porque  así  podemos  dedicar  más  recursos  a  las  verdaderas 

prioridades, como ha dicho Esperanza Aguirre, en lugar de estar dedicándonos 

todo el día tapando agujeros o remendando desaguisados.

Bajar  los  impuestos  o  eliminar  impuestos,  sobre  todo a  los  más  necesitados, 

genera dinamismo económico y deja más recursos en manos de la familia. Éstas 

son  políticas  que  benefician  a  todos,  pero  especialmente  a  quienes  están  en 

situaciones menos favorecidas. Es lo que hemos buscado, es lo que queremos, es 

lo que vamos a seguir haciendo.

Cada vez que se incrementa el empleo, como lleva sucediendo en los últimos 

meses, estamos haciendo la mejor política social que existe. Si yo puedo decir 

esta  mañana aquí,  en Madrid,  que hoy en España hay más  ocupados que ha 

habido nunca, es decir, que hoy trabajan más españoles que han trabajado nunca 

en toda nuestra historia, es porque nos hemos dedicado a hacer las cosas serias 

del trabajo, del empleo y de la prosperidad en España. Ésa es la mejor política 

social que existe y eso es la mejor política de oportunidades que existe.

Cuando asumí la Presidencia del Gobierno, dije, y sigo diciendo, que en esta 

década primera del siglo XXI podemos y debemos alcanzar el pleno empleo. 

Hemos avanzado mucho, hemos hecho muchas reformas y merced a ello se han 

creado cuatro millones de nuevos empleos en estos siete años. 377.000 nuevos 

empleos en el último año en España, más de mil puestos de trabajo todos los días 

se crean en nuestro país.

Cada vez,  por lo tanto,  estamos más cerca de cumplir  nuestros objetivos. Yo 

recuerdo muy bien cuando tuve que hacerme cargo de una España en la cual la 

tasa de paro llegaba prácticamente al 25 por 100 y sé muy bien que desde 1996 
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se ha contratado a través del INEM a más de 100.000 personas con discapacidad 

en nuestro país. Ésa es la mejor política de integración; pero también, además de 

eso,  hemos  tomado  medidas  específicas,  fiscales  o  de  contratación  de  los 

discapacitados,  o  plazas  establecidas  para  la  incorporación  en  las 

Administraciones Públicas.

En materia de integración laboral, queremos abordar fórmulas de futuro, las que 

se ponen en práctica en los países más desarrollados de Europa: incentivos más 

amplios  para  las  empresas  para  que contraten  a  personas  con discapacidad  y 

cumplimiento efectivo de las normas vigentes. En eso estamos de acuerdo en 

Europa  y  eso  se  puso  de  manifiesto  en  la  reunión  de  Ministros  de  Asuntos 

Sociales que se desarrolló y se celebró la pasada semana en Málaga. 

Pues bien, nosotros hemos conocido la España del 26 por 100 de paro, y ese paro 

incluía a las personas con discapacidad y sin ella. Yo no quiero volver a eso ni 

quiero que nadie nos lleve a eso otra vez. Sabemos por lo que hemos vivido, 

épocas en las cuales se destruían más de dos mil puestos de trabajo todos los 

días. Yo no quiero volver a encontrarme eso y no quiero volver a encontrarme la 

Seguridad  Social  que  me  encontré,  que  fue  una  Seguridad  Social  quebrada, 

donde había que pedir créditos a la Banca privada para pagar las pensiones de los 

pensionistas españoles. No quiero volver a eso.

Tenemos  una  Seguridad  Social  en  superávit,  con  unas  cuentas  públicas 

ordenadas  y  que,  además,  tiene  más  cotizantes  que  ha  tenido  nunca  en  su 

historia.  Y no quiero  que  nadie  juegue  frívolamente  con estas  cosas,  porque 

estamos jugando con la capacidad de progreso, de bienestar y con las políticas 

sociales más importantes. No quiero que se vuelva a ver más gasto, más deuda, 

más  déficit,  más  impuestos.  No  quiero  que  se  vuelva  a  los  tiempos  del 

desempleo. 

Creo que en los últimos años también estamos cambiando la manera de tratar la 

discapacidad. Todos somos iguales. La condena a la dependencia, a la exclusión, 
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la estamos cambiando con la integración, con la potenciación de la autonomía de 

cada persona con discapacidad. Éste es un cambio de filosofía muy importante. 

Las personas con discapacidad no requerís sólo políticas asistenciales, sino que 

se abran caminos para una participación activa y plena en la sociedad. 

Entonces,  a mí me gusta hablar de las cosas con medidas reales, con hechos. 

Nuestra  última  reforma  del  Impuesto  sobre  la  Renta  de  las  Personas  Físicas 

favorece  a  las  familias  y  muy  especialmente  a  las  familias  con  hijos 

discapacitados. Yo invito a que quien tenga una duda lo compruebe y podéis 

comprobar lo siguiente, y es que esta reforma se traduce en algo muy importante: 

que la inmensa mayoría de las familias que tienen algún hijo discapacitado ya no 

pagan el Impuesto sobre la Renta, ya no lo pagan. 

La última reforma laboral ha introducido mejoras para los discapacitados a través 

de los programas de la Renta Activa de Inserción, de las bonificaciones de cuotas 

empresariales y de autónomos, y medidas específicas para la formación. 

Querido  Mario,  como  sabes  muy  bien,  hemos  aprobado  el  Estatuto  del 

patrimonio especialmente protegido de la persona con discapacidad; lo hemos 

aprobado, porque sabemos que a muchos les preocupa qué pasará en el futuro, y 

esa  Ley  va  a  hacer  más  fácil  constituir  un  patrimonio,  unos  ahorros,  para 

garantizar  las  necesidades  del discapacitado.  Para decirlo  de esa manera,  una 

hucha. Se va a tener una hucha en la que podéis ir metiendo el dinero para que, si 

algún  día  los  padres  o  los  tutores  faltan,  la  persona  discapacitada  esté 

adecuadamente atendida. 

La Ley, que ya está aprobada por el Gobierno y, por tanto, ha iniciado ya todos 

sus trámites, y que estará aprobada antes de que finalice la Legislatura, va a dar, 

yo  creo,  esa  tranquilidad  y  esa  seguridad.  El  patrimonio,  por  tanto,  del 

discapacitado  estará  plenamente  protegido  y  abierto  al  mismo  tiempo  a  la 

aportación por parte de padres y de familiares, y abierto a la aportación a esa 
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hucha de las empresas que quieran hace aportaciones a favor de los hijos de sus 

empleados, y todo ello con unas importantes exenciones fiscales. 

En esta hucha a favor de los discapacitados me pasa lo mismo que con la hucha 

del Fondo de Reserva de la Seguridad Social: que no quiero que venga nadie y la 

rompa, quiero que esté muy segura y esté muy segura para mucho tiempo y para 

muchos años; una, a favor de los discapacitados, la otra, a favor de todos los 

pensionistas de España. 

Yo sigo hablando de cuestiones concretas, de hechos y de resultados. Tras los 

buenos resultados alcanzados en el primer Plan de Empleo de Discapacitados, 

que ya he dicho que ha supuesto 100.000 empleos para discapacitados, hemos 

firmado con el CERMI el segundo Plan de Empleo, que yo creo que es un plan 

muy importante, en el cual queremos fomentar el trabajo en centros especiales, 

sin olvidar en absoluto el empleo con apoyo. 

Además, quiero destacar los convenios firmados para el desarrollo de planes de 

acción para discapacitados o los programas de accesibilidad y de eliminación de 

barreras. Trabajamos con las Comunidades Autónomas en la elaboración de esos 

programas,  planes  y  medidas  específicas  para  hacer  de  nuestras  ciudades  y 

municipios lugares accesibles. Y a mí me ha gustado mucho lo que han dicho 

aquí Esperanza y Alberto Ruíz-Gallardón. Como a Esperanza ya le he echado un 

piropo, ahora voy a echar un elogio a Alberto Ruíz Gallardón, porque lo que ha 

dicho es la regla esencial de un compromiso: si se hacen 72 nuevas estaciones de 

Metro y en las 72 no existe ninguna barrera para discapacitados, es que se está 

cumpliendo un compromiso al 100 por 100 de lo comprometido, y eso es muy 

importante. 

Sé que os preocupa el asunto de la jubilación y tenéis mi compromiso de que el 

Gobierno va a estudiar con todo interés vuestra propuesta para seguir mejorando 

el sistema de jubilación gradual y flexible, adaptado a las circunstancias de las 

personas con discapacidad. 
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Hace tres años estuve aquí y hace tres años me comprometí a que, si nosotros 

merecíamos  la  confianza  de  los  españoles,  haríamos  una  nueva  ley  que 

sustituyera a la vieja LISMI que, en nuestra opinión, en muchos aspectos estaba 

desfasada.  Yo  tengo  muchísimos  defectos;  algunos  de  ellos,  por  no  decir  la 

mayoría, hay quien me los recuerda todos los días, todas las veces que puede y a 

todas las horas del día de todos los días del año y, cuando creo que tengo un día 

libre, siempre viene alguien a recordármelo; pero hay una cosa que creo que no 

entra dentro de eso y es que nosotros lo que nos comprometemos lo cumplimos. 

Y quiero deciros que el Consejo de Ministros del próximo viernes aprobará la 

nueva Ley de Igualdad de Oportunidades y no Discriminación de las Personas 

con Discapacidad. 

Es  una  ley  muy  amplia,  que  reconoce  gran  número  de  derechos  para  los 

discapacitados en nuestra vida cotidiana: el empleo, la vivienda, los transportes, 

etcétera.  Es  una  ley que  nace  del  diálogo  y del  consenso con los  afectados. 

Quiero, por ello, agradeceros muy especialmente vuestra ayuda y quiero deciros 

que deseo y espero que ese diálogo se proyecte al futuro, porque eso asegura que 

vuestra  voz  será  escuchada  en  todos  los  ámbitos.  Espero  y  deseo  que  esta 

fórmula de trabajo la podamos mantener.

Esta Ley va a impulsar la plena integración social y laboral de las personas con 

discapacidad y, por supuesto, es una ley que apuesta por la accesibilidad total, 

con compromisos concretos y con iniciativas específicas. Esto lo haremos, como 

nos comprometimos, el próximo viernes.

A mí me gusta hacer honor a mis compromisos, a todos mis compromisos. Sé 

muy bien que estas elecciones municipales y autonómicas que son elecciones 

muy  importantes  para  todos,  también  para  vosotros,  porque  muchas  de  las 

políticas que os interesan dependen de las Comunidades Autónomas y de los 

Ayuntamientos, y por eso no es indiferente quién gobierne en las Comunidades 

Autónomas o en los Ayuntamientos. 
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Ahora se pueden escuchar muchas cosas; también se puede hacer catastrofismo, 

pintar  una  España  negativa,  hacer  descalificaciones.  Yo  simplemente  quiero 

deciros que nosotros, después de años de Gobierno, podemos presentar balances 

razonables, explicárselo a los españoles en cualquier parte y decir: aquello que 

nos comprometimos hacer es lo que hemos hecho. 

Luego, yo creo que procuramos formar buenos equipos. Eso es otra cosa --y yo 

me voy a poner en la otra parte-- que los críticos, mis críticos, de alguna manera 

me  reconocen  cierta  capacidad  para  crear  buenos  equipos.  Tenemos  buenos 

equipos.  Yo estoy muy contento y muy orgulloso de los buenos equipos que 

tenemos, y los buenos equipos los forman buenas personas y buenos candidatos, 

y aquí tenemos dos especialmente buenos, que son Esperanza y Alberto. 

Yo os quiero decir que Esperanza y Alberto son de fiar, que saben lo que se traen 

entre  manos  y  que,  además,  cada  vez  que  se  les  da  una  responsabilidad 

demuestran que son capaces de afrontarla y de cumplirla. Yo os quiero decir que, 

además, a ellos dos les he sometido, sin que ellos supieran, a algunas pruebas de 

decir:  a  éstos les  voy a  poner  las  cosas  un poquito  más difíciles  para ver  si 

responden. Van respondiendo y han respondido muy bien. Saben lo que tienen 

entre manos, saben lo que hacen, son personas honradas, son de fiar. 

Cuando  oigo  a  Esperanza  a  decir  que  tres  de  cada  cuatro  euros  van  a  estar 

dedicados  a  políticas  sociales,  a  educación,  a  empleo,  a  sanidad,  a 

discapacitados, me parece estupendamente y, además, lo creo. Yo me acuerdo 

una vez, en la Legislatura anterior, hablando con Esperanza, que era Ministra de 

Educación,  y  queríamos  reformar  las  Humanidades,  porque  teníamos  una 

ambición tan sensata como la siguiente: es bueno que los niños en España sepan 

algo de dónde está España, de la geografía de España, de la historia de España, y 

de la historia de Europa y universal; algo. Porque, si vives en un país y no sabes 

por dónde cae y tampoco sabes lo qué ha sido, es muy difícil que uno pueda 

entender lo que quiere ser o hacer lo que quiere ser. Esa ambición teníamos. 
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Esperanza lo pasó mal. ¿Sabéis por qué lo pasó mal, entre otras cosas? Porque 

sabíamos que esa Ley,  cuando la presentásemos,  nos la iban a derrotar en el 

Congreso de los Diputados. Cumplimos con nuestra obligación y presentamos la 

Ley, y nos la derrotaron en el Congreso de los Diputados. 

Luego, poco después de esa Ley, se pusieron todos de acuerdo para aprobar una 

ley de inmigración que era un disparate, y perdimos esa votación. Y a los tres 

meses les dijimos a los españoles: esto es lo que hay. Y nos dieron la mayoría. 

Pero hay que tener mucho coraje para presentar una cosa, sabiendo que se va a 

perder, solamente por la convicción de que se está haciendo lo correcto. 

Eso es, entre otras cosas, lo que hace muy de fiar a Esperanza Aguirre: que tiene 

inteligencia y tiene un coraje formidable.

Habéis  escuchado  a  Alberto  Ruíz-Gallardón  con  sus  compromisos,  y  lo  ha 

demostrado también con hechos, con sus resultados y con sus realidades. Creo 

que ha hecho una tarea formidable como Presidente de la Comunidad Autónoma 

de Madrid. Ahí está, los ciudadanos le han dado mayoría en diferentes ocasiones 

y puede decir también con hechos lo que es el progreso de Madrid y nos ha dicho 

lo que quiere hacer con sus programas sociales en Madrid.

Se hable de infraestructuras, se hable de Metro, se hable de cultura, se hable de 

empleo, es evidente que el cambio que ha protagonizado Madrid es un cambio 

espectacular,  y  eso se debe mucho a  Alberto Ruíz-Gallardón,  y  yo  lo  quiero 

decir.

A nosotros  no nos gusta,  por  lo tanto,  hacer  la  política,  ¿cómo lo diría  yo?, 

coreando  eslóganes;  no,  no  nos  gusta  mucho  hacer  la  política  coreando 

eslóganes.  Tampoco  nos  gusta  hacer  mucho  la  política  con  grandes  voces, 

tampoco;  tampoco  con  grandes  alharacas,  tampoco.  Nos  gustan  las  cosas 

tranquilas,  nos gustan las cosas serenas y nos gustan las cosas que producen 
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resultados; pero nos gusta mirar a la gente a los ojos y decirles: de nosotros os 

podéis fiar, porque lo que decimos lo cumplimos.

Gracias. Buenos días. 
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